

Europe Solidaire Sans Frontières > Français > Europe & France > France > À gauche (France) > **28 octobre : 600 participant/es à la « Journée pour une autre politique de (...) »**

Un succès de bonne augure !

## **28 octobre : 600 participant/es à la « Journée pour une autre politique de gauche »**

vendredi 17 novembre 2006, par [POS-SAP](#) (Date de rédaction antérieure : 29 octobre 2006).

**Ce samedi 28 octobre à ULB s'est tenue la « Journée pour une autre politique de gauche », organisée conjointement par le Comite voor een andere politiek (CAP) et Une Autre Gauche (UAG). Avec au total plus de 600 participant/es venant de Flandre, de Bruxelles et de Wallonie, cette journée est incontestablement un immense succès.**

L'assistance était d'une grande pluralité et diversité : des militant/es des organisations de la gauche radicale, des activistes et animateurs des mouvements sociaux, de nombreux délégués syndicaux et de jeunes et de simples citoyens/nes. Toutes ces personnes ont discuté les lignes de force d'un programme futur dans une douzaine d'ateliers thématiques. À la fin de la journée, une motion soumise à un vote indicatif a été approuvée à une très large majorité. Cette motion indique que le nouveau mouvement politique, composé des deux initiatives co-organisatrices, s'engage à participer aux élections fédérales de 2007, là où les conditions nécessaires pour une participation crédible pourront être réunies.

L'activité a démarré avec deux introductions politiques. Jef Sleenckx, ex-parlementaire du SP.a, résumé avec force comment l'initiative CAP s'est constituée et a plaidé pour la construction d'une nouvelle force politique qui se pose également sur le terrain électoral. Ensuite, Didier Brissa, au nom d' Une Autre Gauche a pris la parole pour évoquer l'expérience d'UAG et la volonté d'aboutir à un projet commun qui puisse servir de relais aux revendications sociales. Lode Van Oustrive (CAP) et Nadine Rosa-Rosso (UAG) ont présidé cette assemblée.

Après ces deux introductions, plusieurs messages de soutien à l'initiative ont été lus ; notamment ceux de Georges Debunne (ex-président de la FGTB, l'un des « pères fondateurs » du CAP) et de François Houtart (CETRI), retenu à Genève. Raoul Marc Jennar, (chercheur belge et l'un des principaux animateurs de la campagne pour le « Non » au TCE en France) a pris la parole pour exprimer son soutien et l'expérience de la victoire du « Non » en France. Un conseiller municipal de la WASG allemande à Aix-La-Chapelle a également pris la parole afin de relater l'expérience de cette alternative politique. Mon Steyaert, cofondateur d' Agalev, a également apporté son appui au projet. De nombreuses personnes présentes - des militant/es, des syndicalistes ; notre camarade Freddy Dewille conseiller communal du POS entre autres - se sont succédées à la tribune.

Suite à cette première plénière, les participant/es se sont répartis dans douze groupes de travail thématiques qui ont rassemblé entre 20 et 60 participants chacun. Ces ateliers ont débattu de thématiques programmatiques tels que les services publics, le changement climatique et les questions d'énergie, la protection des délégués syndicaux, l'accord interprofessionnel, les droits des femmes, l'Europe, le logement ou la solidarité internationale. Comme l'espace horaire disponible était relativement court, que l'assistance était importante et vu les nécessaires traductions, il a parfois manqué du temps pour arriver à de véritables conclusions. Mais il s'agit surtout d'un point

de départ ; ces groupes de travail sont appelés à poursuivre leur réflexion au cours des mois à venir. Des militant/es du POS ont contribué activement à la réalisation de plusieurs de ces groupes de travail, notamment par des introductions souvent fort appréciées (sur l'écologie, les services publics, la solidarité internationale, le logement etc.).

Après la fin des ateliers, et après une pause, une nouvelle plénière a écouté une synthèse - forcément succincte - des travaux des ateliers et une nouvelle série d'interventions se sont succédées, dont celle de Tiny Mast (une mère combative d'enfants disparus). Inévitablement dans ce genre d'exercices, les interventions ont été inégales et parfois tirant un peu trop en longueur. La journée s'est finalement achevée dans un grand enthousiasme avec le vote indicatif d'une motion dans laquelle le mouvement se propose de poursuivre son travail à travers la collaboration intensive entre le CAP et UAG afin de construire une alternative politique sur le plan fédéral et de participer aux élections législatives de 2007, là où les conditions le permettent de manière efficace. Le projet de tenir un congrès au cours duquel sera décidé la transformation ou non du mouvement en un parti politique et sur ses structures est également mis en chantier. Provisoirement donc, il s'agit de construire un mouvement politique composé des deux initiatives co-organisatrices mais qui bien entendu peut encore s'élargir selon les besoins.

Le POS se réjouit du succès significatif de cette journée et souligne toute son importance. Il s'agit bel et bien d'un événement historique car une telle activité visant à construire une alternative à « gauche de la gauche » et avec autant de participant/es ne s'était plus vue depuis une bonne dizaine d'années dans ce pays. Cette journée ouvre donc concrètement la possibilité pour qu'émerge enfin en Belgique une force politique alternative de gauche et qu'elle se constitue d'emblée avec force et crédibilité. Le POS tient surtout à féliciter toutes les personnes et les organisations qui ont permis ce succès. Nous publierons prochainement un compte-rendu et une analyse plus détaillée de cette importante journée.